
7 番 8 番 9 番

10 番 15 番

9:57　開会・挨拶 　

開催概要説明

会期1日、出席委員5名、欠席委員0名、員外1名　議長

開会挨拶

議事1　令和2年第2回定例会等の運営について

1　提出予定案件について（6月12日現在）

（1）町長提出予定案件

資料により内容説明

・　原案のとおりでよいか。

（「異議なし」の声あり）

・　原案のとおり決定する。

(2)　議員提出予定案件

資料により内容説明

・　議事1-4において協議する。

2　各議案の常任委員会付託について

（1）先議の申し入れ（0件）

（2）一括上程（31件）

各会計補正予算4件（議案第45号～第48号）

同意27件（同意第3号～第29号）

（3）委員会付託案件（4件）

各会計補正予算4件（議案第45号～第48号）

（4）付託省略案件（35件）

議案8件（議案第49号～第56号）

同意27件（同意第3号～第29号）

（1）から（4）について資料により内容説明

・　原案のとおりでよいか。

（「異議なし」の声あり）

・　原案のとおり決定する。

3　一般質問の取扱いについて

資料により内容説明

受理件数8件（6月10日現在）

・　一般質問について調査するため暫時休憩するので、精読願いたい。

休憩　10:14

通告内容精読

再開　10:28

自由討議

・　原案のとおりでよいか。

（「異議なし」の声あり）

・　原案のとおり決定する。

小林委員長 10番

事務局長

委員長 10番 小林

事務局長 小島

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

小島

委員長 10番 小林

自由討議

委員長 10番 小林

事務局長 小島

事務局長 小島

委員長 10番 小林

予算4件、条例5件、同意27件、財産の取得1件、辺地関係2件、報告

3件

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

委員の出欠
出席

事務局職員

木嶋　悦寛

小林　敏之

出席

出席 出席

出席今西　和雄

事務局長

松壽　孝雄

戸田　憲悦

発言者

小林

議長委員外の出席

令和2年第14回議会運営委員会　要点記録

開閉会日時 令和2年6月12日(金曜日) 会議場所
別海町議会

委員会室1

開会 9:57

閉会 11:57

西原　　浩

小林

会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

会議に付した事件及び会議結果など

委員長 10番

委員長 10番

事務局主幹 松本　博史小島　　実



令和2年第14回議会運営委員会　要点記録

4　請願・陳情等の取扱いについて

資料により内容説明

委員間討議

・　取扱いについて協議する。

・　以下のとおり決定してよろしいか。

（「異議なし」の声あり）

・　以上のとおり決定する。

5　会期及び議事日程について

資料により内容説明

自由討議

・　国からいろいろな支援メニューが出ているものの手続きが難しい。また、国の

補助割合に対して、道や町が残る負担の一部を補助することがよくあるが、そ

のような連携しての支援が見受けられない。

議会事務局主幹 松本 ・　コロナウイルス対策として、広い空間の委員会室2･3を共用するために、休会中

の常任委員会の開催日時をずらした対応をお願いできないか。

・　自由討議の結果、総務文教常任委員会は、定例会3日目の午後、産業建

設常任委員会が4日目の午前、福祉医療常任委員会が4日目の午後に開催す

るものとして、所管と調整願いたい。

委員長 10番 小林

委員長 10番 小林

議会事務局長 小島

自由討議

・　林業関係の意見書については、これまでどおり国に対して提言することが必

要であるが、自分たちが問題を身近に感じる調査が必要ではないか。

・　釧路など、管外の状況や林活議連での研修内容から考えると、たしかに各

地とも活発に見受けられる。

・　地域では、だんだん活動が自動的な流れになってきている。過去は、河川

環境に問題はあったが、徐々に環境がよくなってきている。しかし、また、調査し

ていく必要があるだろう。

・　野付の「魚つきの森」の事業、コープとの交流事業など、実施後間もない時

は、町民も取組みを認知していたが、最近、そうした活動を知らない人がいるか

もしれない。

・　世代交代とともに、意識の高揚策が低下してきた。河川の水量が減り、森

林の保水力が減ると、植物プランクトンにも影響が出る。以前、議会では河川

環境特別委員会を設置したこともあったが、もう一度河川環境の調査をやるべ

きだ。

・　産業建設常任委員会で、森林環境譲与税を財源とする林政の調査を予

定しているため、いま議論になったことを今後確認していきたい。

・　現段階での我々の務めとしては、まず、町の対策がしっかり行われるよう取り

組んでいくべきだと考える。

・　情報提供を受けた意見書の中身を見ると、現在のタイミングに馴染まないも

のもある。

戸田

戸田

今西

木嶋

木嶋

小林10番委員長

委員長 10番 小林

委員 7番

委員 7番 木嶋

委員 15番

委員 9番 今西

議長 西原

委員 15番

委員 9番

10番 小林

事務局長 小島

委員長 10番 小林

委員長

・　防風林の役割などを町民に伝えていくなど、何らかの活動が必要かもしれな

い。若い人たちが理解しているか疑問がある。

委員長 10番 小林 ・　根室地方議連から情報提供があったコロナウイルス関連の意見書について

はいかがか。

「国による全国学力調査を全員参加の悉皆から抽出に改めること」を求める意

見書→議員配布

「公立学校教員に1年単位の変形労働時間制を適用しないこと」を求める意

見書→議員配布

根室地方議員連盟から情報提供があった道議会の意見書について→コロナウ

イルス関連の意見書は、まずは町の政策の論議を優先すること等の理由から

今回は提出しない

委員長 10番 小林

林業・木材産業の成長産業化に向けた施策の充実・強化を求める意見書→

戸田議員から発議（議会及び委員会として関連調査をし、現状把握が必要

であることを論議した）

委員 7番

委員 15番 戸田



令和2年第14回議会運営委員会　要点記録

議事2　議会活性化について

1　議会改革度調査2019の結果及びニュースリリースについて

資料により内容説明

①　当議会の結果について

情報共有部門　前年443位→当年134位　道内7位

住民参画部門　前年121位→当年122位　道内13位

議会機能強化部門　前年425位→当年82位　道内4位

②　各部門上位議会の先駆事例について

質問なし

2　協議又は調整の場の運営について

資料により内容説明

①　会議の規定について

②　会議招集者と議事整理者について

③　質疑と質問について

自由討議を行うため、暫時休憩する。

休憩　11:24

再開　11:41

3　地方議会の新型コロナウイルス感染症への対応について

資料により内容説明

質問なし

議事6　その他

1　第3回全員協議会（6月19日）の進め方について

資料により内容説明

①　町側からの申し入れ事項

・　令和2年度各会計補正予算の概要

・　ふるさと交流館（旧郊楽苑）のあり方について

2　第7回全員協議会協議会（6月19日）の進め方について

資料により内容説明

①　定例会の運営について

②　第3回全員協議会の振り返りについて

・　令和2年度各会計補正予算

・　ふるさと交流館（旧郊楽苑）のあり方について

3　次回議会運営委員会の開催について

資料により内容説明

閉会挨拶

・　自由討議の結果、総務文教常任委員会は、定例会3日目の午後、産業建

設常任委員会が4日目の午前、福祉医療常任委員会が4日目の午後に開催す

るものとして、所管と調整願いたい。

事務局主幹 松本

議事　令和2年第2回定例会の運営等について

　　　　議会活性化について　など

事務局長 小島

10番 小林

委員長 10番 小林

事務局長

事務局長

10番

小島

委員長 小林

委員長 10番 小林 11:57　閉会

委員長

①　第15回議会運営委員会

小島

小林

日時　令和2年6月17日（水）　10時00分から　委員会室1

・　別海町新型コロナウイルス感染症対策中小企業等経営持続化補助

金制度の拡充について

・　別海町新型コロナウイルス感染症対策中小企業等経営持続化補助

金制度の拡充について

委員長 10番

小林

事務局主幹 松本

委員長 10番 小林

委員長 10番

委員長 10番 小林

事務局主幹 松本

①　「地方議会は、詩型コロナにどう対応したか？」（早稲田大学マニフェスト

研究所議会改革調査部会作成）により各地方議会の取組みを確認

委員長 10番 小林

自由討議の結果、全員協議会協議会の招集者は議長、議事整理者は議会運

営委員長とする方向で、会議規程の整備を進める。


